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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

上市公司接待人

员姓名 

通过全景网参与“百润股份 2022 年度网上业绩说明会”的投资者 

时间 2023 年 5 月 9 日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台” 

上市公司接待人

员姓名 

董事长        刘晓东 

财务负责人    马良 

独立董事      李鹏 

董事会秘书    耿涛 

保荐代表人    程利 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司于 2023 年 5 月 9 日（星期三）15:00-17:00 在全景网“投资

者关系互动平台”举行 2022 年度网上业绩说明会，本次业绩说明

会采用网络远程的方式举行，具体内容详见附表。 

附件清单（如有） 附件 1：百润股份 2022 年度网上业绩说明会问答清单 

日期 2023 年 5 月 9 日 

 



附件 1：百润股份 2022 年度网上业绩说明会问答清单 

序号 提问内容 回复内容 

1 公司有没有进一步回购股票的计划 您好，公司目前没有相关计划。谢谢！ 

2 

请问公司强爽产品目前的消费场景主要是哪

些？在哪个市场销售较好？会不会和啤酒正面

交锋？谢谢 

您好，强爽比较适合居家放松休闲、配餐解腻、游戏看

剧等多种场景。该系列消费人群、消费场景尚在拓展阶

段，谢谢！ 

3 

请问进入 4 月份公司的相关产品销售是否比 2、

3 月份提速？公司怎么看待未来行业的成长空

间？未来对公司来说最大的挑战是什么？谢谢 

谢谢提问！截至目前，公司相关产品销售良好。公司预

调鸡尾酒业务行业成长空间较大。公司将致力于打造深

受消费者喜欢的产品。 

4 
请问领导层有没有观看过各平台直播间直播情

况，对其业务水平评价如何？ 

谢谢提问！公司将不断提升各个业务环节的运营能力和

水平。 

5 

请问公司现在和哪些零食专营渠道达成了合

作？请问和零食很忙、零食有鸣合作了么？和

糖巢、好想来这种渠道合作了么？ 

您好，公司积极拥抱新零售模式，多渠道协同发展。谢

谢！ 

6 
请问咱们预调酒什么时候是消费旺季，什么时

候是消费淡季？大概几月进入消费旺季？ 
您好，公司产品节假日是消费旺季。谢谢！ 

7 请问贵公司威士忌产品大概什么时候上市？ 谢谢提问！还在孵化中，具体时间待定。 

8 请问贵公司威士忌产品什么时候上市？ 谢谢提问！还在孵化中，具体时间待定。 

9 
请问刘董，RIO 的经典系列还有上升的空间

吗？ 

您好，“RIO（锐澳）”经典系列颜值高，社交属性强，

适合聚会等场景，随着消费复苏，公司持续升级强化经

典系列产品定位，强力拉新。谢谢！ 

10 

请问公司，强爽产品的复购率是多少？公司有

统计数据吗？另外强爽主要场景的非即饮渠

道，有没有考虑过即饮渠道？去跟啤酒 pk？ 

您好，公司相关统计数据显示，产品酒精度数越高，复

购率越高。公司在即饮渠道将做新的尝试，敬请期待，

谢谢！ 

11 

请问公司，日本三得利的低度鸡尾酒做的非常

成功，公司有没有可能参照日本的成功经验，

在产品研发和推广上借鉴？如果公司不太了

解，我个人可以提供这方面的资料探讨，目的

都是为了中国预调鸡尾酒的快速发展。 

谢谢建议！如果您有资料提供，请通过定期报告上的联

系方式随时联系我们，谢谢！ 

12 

请问是不是酒精度数越高消费者对产品的购买

粘性越高？强爽的消费粘性好于清爽好于微

醺？ 

您好，对于高频饮用人群，酒精度数和产品粘性有直接

关系。公司各系列产品面对不同的饮用人群。谢谢！ 

13 
请问强爽目前的消费人群以男性为主还是女性

为主？男性消费者比例如何？ 
谢谢提问！男性占比较高。 

14 
强爽这半年销售火爆，有些供不应求，请问在

这种情况下会考虑提价么？大概什么时候提？ 

谢谢提问！公司将维护强爽渠道的良好利润，促进产品

下沉和陈列。 

15 
请问强爽今年如果销售额达到 20 亿的话，未来

几年内能不能达到雪花勇闯天涯那种百亿大单
谢谢提问！我们认为强爽市场潜力较大。 



品的规模体量？ 

16 

请问公司跟微醺相比，强爽未来的市场空间有

没有可能做到微醺的 3 到 4 倍？三得利的和乐

怡在日本卖得很火，主要是包装吸引了客户购

买，公司在强爽的包装上会多样化吗？新产品

研发有可能往 11 度、13 度走吗？ 

谢谢提问！强爽未来市场空间是比较大的；强爽产品会

不断迭代升级；会有不同度数产品的研发。 

17 
我们看到去年威士忌卖桶分别是 400 桶和 500

桶，今明两年计划卖多少桶？ 
谢谢提问！现在还没有明确的计划。 

18 
请问目前公司单一麦芽威士忌的年产能是多

大？波本桶的威士忌年产能是多大？ 
谢谢提问！公司根据未来规划制定相应的生产计划。 

19 
请问强爽的伏特加基酒是自主生产为主还是外

采为主？ 

谢谢提问！在保证基酒质量和合理成本的前提下灵活安

排。 

20 

请问威士忌公司入桶才两三年时间，未来销售

是以调和威士忌为主进行销售吗？是 to B端为

主吗？ 

谢谢提问！单一麦芽和调和威士忌都会涉及。以消费者

日常消费为主。 

21 

公司定期报告公布的 021-58135000电话根本没

人接，刘晓东董事长不相信我可以上传打电话

的记录。公司的资本市场治理水平要体现出来，

现在年报、季报披露时间已经过了，请问能给

出具体的线下调研时间表吗？线上的电话会议

总可以安排吧？ 

感谢您的提醒，我们会持续提升相关工作质量。公司总

机正常情况下有专人接听，对您造成不便深表歉意。公

司非常重视投资者交流，年报季报披露后正在陆续安排

调研接待。谢谢！ 

22 公司 2022 年怎么没有分红 谢谢提问！公司 3 年累计分红将保持稳定比例。 

23 
你好，请问鸡尾酒这个赛道有护城河吗？别的

企业进入这个行业容易吗 

谢谢提问！随着竞争加剧，具备备综合竞争能力越来越

重要，包括高质量的研发、市场、渠道、供应链等等能

力。 

24 
请问刘总，公司有没有提高线上渠道销量的具

体措施 
谢谢提问！线上渠道主要维护好品牌和价格。 

25 

刘总您好，首先恭喜公司一季度业绩高增长。

研报显示公司目前鸡尾酒的产能 4000 万箱左

右，请问公司目前的产能利用率是多少？公司

计划扩产 6 亿的原因是目前产能不足？瓶形转

换？为威士忌上市做准备还是其它原因？谢谢

啦！ 

谢谢提问！本次投资项目，主要是各生产基地扩建项目。 

26 

公司扩充产能，是基于对主业的信心，请问这

次扩充的产能有多少箱？公司认为预调鸡尾酒

未来的市场规模有多大？ 

谢谢提问！本次投资项目，主要是各生产基地扩建项目。

公司对未来鸡尾酒市场规模比较乐观。 

27 

1、公司领导有没有意识到目前的股票名称不能

体现主营业务和产品特点，是否准备调整。目

前公司的品牌建设和声誉风险管理方面有怎样

的制度规划？2、公司是否欢迎中小投资者来公

司实地调研并安排与高管面对面交流，近期是

否可安排，如何申请参与？ 

谢谢提问！公司含几项主营业务，目前没有调整计划。

公司欢迎交流，请按定期报告披露的联系方式随时联系。 



28 

公司能不能像其他消费类公司一样，主动披露

月度经营数据？公司跟市场的交流太少。跟去

年的交流的频率差距较大。。是什么原因？ 

您好，公司依据相关法律法规履行信息披露义务。公司

非常重视投资者交流，年报季报披露后方可安排调研工

作，谢谢！ 

29 
董事长，最近股价一路下滑，是不是跟今年分

红有关？对长期持有者失去信心？谢谢 

谢谢提问！公司 3 年累计分红将保持稳定比例。公司致

力于长期高质量发展。 

30 

请问公司强爽增速很快，同时原主力产品微醺

却一般般，强爽和微醺的客户重合度高不高？

是不是强爽抢占了微醺的一部分客户？ 

您好，两个系列消费者重合度不高，强爽系列产品主要

针对高频饮酒人群。谢谢！ 

31 

公司以前跟市场交流非常频繁，投资者关系做

得非常好，最近几个月为什么公司突然不跟市

场交流了？线上、线下包括电话都很少沟通了，

是有什么原因吗？ 

您好，公司非常重视投资者交流，年报季报编制期间属

于静默期，披露后方可安排相关调研工作，谢谢！ 

32 大盘都涨了，百润为什么不涨 您好，股票价格波动受多重因素影响，谢谢！ 

33 

公司 22 年 Q4 和 23 年 Q1 增速喜人。请问公司

今年会调高业绩指引吗？公司扩充产能，公司

对鸡尾酒的市场容量是怎么判断的？天花板是

多少？ 

您好，除已披露的《2021 年限制性股票激励计划》中的

业绩指标外，公司目前没有对外披露其他相关业绩指引。

从全球来看，预调鸡尾酒均保持了长期的增长趋势。我

们认为中国市场具有巨大的市场潜力。谢谢！ 

34 股价一直跌，贵公司有什么措施没有。 
您好，股票价格波动受多重因素影响，公司将努力做好

经营工作，回报广大投资者，谢谢！ 

35 

请问马总: 

1）23 年观测的线上销售数据增速下滑。未来

对线上渠道的定位如何？未来公司对线上销售

占比目标多少？ 

2）餐饮渠道公司如何规划？ 

3）威士忌产品明年有望上市，威士忌在我国还

是小众品，而且烈酒与预调酒目标群体有一定

区别，公司如何规划威士忌业务的发展与步

骤？ 

谢谢提问！线上渠道维护好品牌和价格标杆，积极把握

社交平台带来的机会。线上销售占比将保持相对稳定。

餐饮渠道我们今年将做一些新的尝试。威士忌业务处于

孵化阶段，中国威士忌市场潜力较大，我们将充分配置

资源，打好威士忌业务发展基础。 

36 

首先恭喜公司今年一季度取得的好成绩，但有

个疑问想请教，微醺和强爽到目前还是以非即

饮渠道占大头。为什么线上卖得不好。按道理

线上应该增速很快啊？希望解惑，感谢 

谢谢提问！目前以非即饮渠道为主，这是我们传统优势

渠道，即饮渠道我们今年将做新的尝试。线上目前着重

维护品牌和价格。 

 


